

Associations

Retour sur le Forum des associations, vecteurs du dynamisme local.

P10-13



N° 38 - Octobre 2024

Fleury ma ville

Le journal municipal de la ville de Fleury-Mérogis



Rentrée scolaire

Historique à Fleury-Mérogis: une rentrée des classes avec quatre groupes scolaires.

P14-15

Rentrée solidaire

Paniers solidaires et kits scolaires pour 500 familles.

P8



Octobre rose



Tous ensemble pour la santé des femmes: dépistage le 14 et cinéma le 16 octobre.

P9





Daouda Ly: la jeunesse floriacumoise a du talent !

En 2023, lors de la cérémonie des diplômés de Fleury, Daouda Ly s'est affirmé comme un porte-parole inspirant de la jeunesse floriacumoise. Installé depuis 2007 à la Greffière, il a étudié au collège Éluard puis au lycée Einstein, avant de poursuivre ses études à Paris. Devenu journaliste sportif à RMC Sport, Daouda défend avec passion cette jeunesse, convaincu que *« tout le monde est capable de réussir »*. *« Ne vous laissez jamais décourager par ceux qui vous disent que vous n'y arriverez pas parce que vous habitez Fleury. Croyez en vos chances ! »*, martèle-t-il, rappelant sans cesse que le lieu d'où l'on vient ne détermine pas le succès. Aujourd'hui, Daouda raconte son parcours, de Fleury à RMC Sport, à une jeunesse qui, parfois, cherche encore sa voie. *« J'aurais aimé avoir, moi aussi, un guide quand j'avais leur âge. Si mon discours peut toucher un ou deux jeunes, ce serait déjà une réussite »*, conclut-il avec humilité.



L'accès au logement, une affaire nationale

Avec 67% de logements sociaux (un chiffre bien supérieur aux attentes de la loi) notre commune s'est toujours distinguée par son engagement historique, résolu, en faveur du droit au logement pour tous. C'est, en effet, sous l'impulsion de maires visionnaires, à l'instar d'Auguste Gentelet et Roger Clavier, que Fleury-Mérogis est devenue, au fil du temps, une référence en matière de logement social. Un modèle exemplaire, mêlant habitat collectif et pavillon individuel, où vivre dans une maison avec un jardin, près de Paris, n'était plus un rêve inaccessible pour les familles issues des classes moyennes et populaires.

Aujourd'hui, cette histoire locale nous oblige. Elle nous impose de ne pas détourner le regard face à la crise du logement qui touche de plein fouet la région Île-de-France, et la France entière, mettant en difficulté des centaines de milliers de familles. Combien de communes voisines continuent, en effet, de se dérober, alors que 700 000 demandes de logements sociaux restent encore en suspens dans notre région ? Combien préfèrent contourner la loi SRU, se contentant de payer des amendes, plutôt que de participer à l'effort national ?

À Fleury-Mérogis, nous subissons cette inertie des autres, avec près de 500 demandes toujours en attente. Derrière ces chiffres, ce

sont des histoires humaines avec leurs particularités et urgences, des situations parfois difficiles, auxquelles nous essayons d'apporter des solutions, du mieux que nous pouvons, malgré un contexte de pénurie.

Aux côtés des amicales de locataires, la municipalité continuera de mener la bataille pour que l'État prenne ses responsabilités. Le droit au logement doit devenir, plus que jamais, une grande priorité nationale. La situation l'exige et les moyens existent. Ce qu'il manque, c'est la volonté d'agir.

Il y a les logements à bâtir et l'état du parc existant. De ce point de vue, nous sommes conscients que certains immeubles posent des

difficultés, en raison de la négligence de certains bailleurs à entretenir correctement leur patrimoine. Nous travaillons justement pour que ces derniers s'acquittent pleinement de leurs obligations dans l'entretien des parties communes et appartements. Nous savons que le chemin pour y parvenir sera ardu, la commune n'étant pas propriétaire de ces immeubles, mais nous entendons assumer nos responsabilités. Nous serons de ce point de vue aux côtés des Floriacumois.

Chaleureusement,

**Votre Maire,
Olivier Corzani**

« Derrière ces chiffres alarmants, ce sont des histoires humaines, des situations parfois difficiles, auxquelles nous tentons d'apporter des solutions. »

Street workout : le rendez-vous des sportifs

Sous le ciel bleu de cette fin août, nous avons eu le plaisir de rencontrer Twitch, OMarvel et Lucas, talentueux champions de street workout de la Team ALL BARS.



Ils nous ont offert une démonstration impressionnante, alliant rigueur mentale et maîtrise de soi, dans la simplicité et la convivialité. Un bel exemple pour inspirer la jeunesse et promouvoir des valeurs de discipline et de dépassement de soi, tout en illustrant la dynamique sportive de la ville.



« Au jardin, j'apprends tous les jours ! »

Et si l'on se donnait rendez-vous au potager des Joncs-Marins ? Depuis trois ans, les habitants du quartier se retrouvent dans ce petit coin de paradis, très apprécié des grands et des petits.

Bientôt l'automne ? Qu'importe. Au cœur du quartier des Joncs-Marins, Jean-Philippe, Rachid, Marie-France, Yvon, Isabelle, Pascal, Sylvie, Michèle et les autres mettent les petits plats dans les grands pour cultiver leurs parcelles de 8 à 20 m² situées au pied de l'immeuble. En toutes saisons. Certains sont novices, d'autres, des gens du métier. Un savoureux mélange des connaissances en matière de jardins qui fonctionne. Pionnier, Jean-Philippe, président des Potagers des Joncs-Marins, « ne connaissait rien en arrivant. J'apprends tous les jours avec les anciens et les nouveaux arrivants ». Pascal a « commencé avec une petite par-

celle, puis une plus grande qui me permet de cultiver tout ce que j'aime ». Il profite de son temps libre pour se renseigner et, par exemple, découvrir de nouvelles variétés de tomates : « Il en existe près de 15 000 dans le monde ! » Rachid, lui, vient presque tous les jours au potager : « C'est merveilleux d'avoir un jardin. Ça change du simple "bonjour" dans l'immeuble. J'ai divorcé de la télé, je viens ici tous les jours jusqu'au coucher du soleil ! » Une véritable aubaine pour tous ces amoureux de la convivialité et de la solidarité. ■



Des jardiniers solidaires qui œuvrent pour accueillir les nouveaux adhérents.



Jean-Philippe, président des Potagers des Joncs-Marins.



Rachid : « C'est merveilleux d'avoir un jardin ! »

POMMES DE TERRE À PRIX RÉDUIT

Jeudi 17 octobre, la Ville de Fleury-Mérogis, en lien avec un producteur du nord de la France, organise, en mode "drive", une vente de pommes de terre à prix coûtant : **7,50 € le sac de 15 kg** (soit 0,50 €

le kg). Il s'agit de pommes de terre Fontane, une variété de longue conservation issue de l'agriculture raisonnée et recommandée pour la confection de frites, de purée et la cuisson

au four. Le 17 octobre, le camion stationnera dans le quartier des Aunettes, **entre 8h et 17h, sur le parking du CMA** (rue Salvador-Allende, près de l'école maternelle Robert-Desnos).



Logement social : un bien précieux à défendre

Face à la demande croissante de logements sociaux, tant à l'échelle nationale que locale, il est primordial d'être bien orienté pour accéder à son "chez soi". Bien que les délais soient longs, le HLM doit rester une solution accessible à tous, sans aucune distinction.



Hausse des demandes, baisse des moyens : le service Logement reste à votre écoute

Pas facile d'obtenir un logement social. Trois à quatre ans d'attente en Essonne, jusqu'à dix ans dans certaines villes d'Île-de-France. Pour autant, faire une demande de logement social, si cela relève du parcours du combattant, doit se faire dans les règles de l'art. Toutes les étapes sont importantes.

Démarche en ligne

Pour résumer, toute demande de logement social se réalise désormais en ligne* sur www.demande-logement-social.gouv.fr : des vidéos explicatives sont là pour vous aider.

Pensez à bien fournir toutes les pièces obligatoires pour votre dossier (fichiers scannés). À la date anniversaire de votre demande, les services de l'État adressent un courrier et/ou un SMS qui invitent la personne à renouveler sa demande. Atten-

tion, sans cette démarche, la demande repart de zéro.

Et après ?

Ensuite, il faut prendre son mal en patience. En France, près de 3 millions de demandeurs sont en attente d'un logement social. Environ 500 à

Fleury-Mérogis. Pour rappel, le contingent municipal permet de participer au relogement des ménages désignés par la Ville. Les autres intervenants étant la Préfecture, la Région, le Département, Action logement... «*Chaque année, cela permet de reloger entre 10 et 20 familles, explique-t-on en mairie. Au final, la Ville propose des dossiers mais la décision est prise lors d'une commission d'attribution organisée par le bailleur!*» Bailleur qui contacte le candidat retenu en lui demandant de renvoyer tous ses documents à jour.

La Ville n'est pas en mesure de participer au relogement de tous les demandeurs de la ville. Compte-tenu du délai d'attente, il est indispensable d'élargir son champ de recherche aux autres contingents. N'hésitez pas à prendre rendez-vous en mairie avec l'agente du service Logement : elle est là pour conseiller et orienter les demandeurs de logement afin d'élargir leur demande et de les informer sur leurs droits. ■

* À défaut de connexion, vous pouvez prendre rendez-vous au 01 69 46 72 00.



Une seule solution : la mixité sociale

Les HLM, une solution contre la crise du logement ? Oui, s'ils s'accompagnent d'une politique plus générale en faveur de la mixité sociale.

Souvenez-vous : il y a deux ans, la municipalité organisait un débat intitulé : « Crise du logement : et si le logement social était la solution ? » Le constat était cinglant : en France, on construit de moins en moins de HLM alors que la demande de mixité sociale augmente. Le logement social est pourtant crucial pour de nombreuses personnes en quête d'un logement de qualité.

« Aujourd'hui, les dossiers mettent beaucoup de temps pour être pris en charge : en Essonne, il y a trois à quatre ans d'attente en moyenne ! » déplorait-on alors. « Le logement social devrait être accessible à tous ! » Au vu des critères de revenus fixés par la loi pour accéder à un HLM, 80% des familles peuvent y prétendre aujourd'hui ; elles sont 700 000 en attente en Île-de-France, 500 à Fleury-Mérogis.

À ce jour, les constructions de logements sociaux en France ne sont pas suffisantes. Pire : depuis la loi ELAN de 2017 incitant les bailleurs à vendre une partie de leur pa-



trimoine pour financer les réhabilitations et nouvelles constructions, le nombre de HLM mis en vente (et donc sortant du parc social) augmente. Des

chiffres alarmants et, pourtant, des solutions existent.

À Fleury-Mérogis, par exemple, le choix d'un logement social de qualité pour les ou-

vriers, avec du pavillonnaire social jouxtant le pavillonnaire privé et des bâtiments conçus pour favoriser la mixité... ça fonctionne! ■

INTERVIEW DE DANIELLE MOISAN

« Il est important de rencontrer les gens ! »

Danielle Moisan est l'élue en charge de la Santé, du Logement et des Affaires sociales. Elle intervient notamment sur la question des logements sociaux.

Quel regard portez-vous sur la crise du logement ?

En France, il manque beaucoup de logements sociaux par rapport aux besoins. Le ratio entre l'offre et la demande ne cesse de se creuser. Il était de 34% en 2013, il est de 18% aujourd'hui. Les délais d'attente pour obtenir un logement sont constamment en hausse. Ces données



ne sont pas rassurantes. Avec le service Logement, nous étudions tous les dossiers pour trouver une solution pour chacun.

Justement, quelle est la situation à Fleury ?

À Fleury comme partout ailleurs, de nouvelles demandes arrivent chaque mois.

Il est important de rencontrer les gens, de comprendre leur situation, de trouver des solutions. Chaque mois, je les reçois lors d'une permanence, en mairie (1). L'objectif étant de les orienter au mieux même si, malheureusement, les attentes sont de plus en plus longues.

Une solution pour un futur proche ?

C'est simple : s'il manque des logements sociaux, il faut en construire massivement. Aujourd'hui, trop de villes ne construisent pas de logements sociaux et préfèrent payer l'amende. Il faut une politique incitative

pour la création de logements HLM. De plus, les villes (2) devraient avoir plus de maîtrise sur l'attribution des logements : elles sont les seules à connaître le terrain et donc aptes à mettre en place une véritable politique de mixité sociale. ■

(1) Rendez-vous au 01 69 46 72 00.

(2) Pour rappel, les villes n'ont pas le dernier mot pour attribuer un logement social. C'est la commission d'attribution de l'organisme HLM qui reste décisionnaire et rend sa décision finale.

L'IMPORTANCE DES AMICALES DE LOCATAIRES

On ne le dira jamais assez : s'investir dans une amicale de locataires a du sens. Association loi de 1901, son objectif est de représenter et de défendre l'intérêt des locataires auprès de différents interlocuteurs : propriétaires, gestionnaires, commissions de concertation, préfectures, mairies... Le regroupement entre locataires offre une force de dialogue plus efficace qu'une représentation individuelle. À Fleury, plusieurs amicales œuvrent déjà en ce sens.

La rentrée solidaire fait l'unanimité !

Fleury, ville solidaire. Le 4 septembre, près de 500 familles floriacumoises inscrites au préalable ont bénéficié des paniers solidaires et, pour certaines, du kit scolaire pour bien démarrer l'année. Un grand merci à tous, notamment aux bénévoles et aux donateurs Bimbo et McDonald's, pour cette action qui fait l'unanimité.

L'équipe de bénévoles a donné de son temps pour organiser la rentrée solidaire. Bravo à eux !



Accueillir les gens avec le sourire : le leitmotiv des bénévoles de la ville.



Aïcha (Aunettes) : « C'est une magnifique action pour les habitants ! »

Des rencontres entre bénévoles et Floriacumoises, toute la journée.



Stéphanie (Résidences) : « Les enfants apprécient le kit scolaire. Merci ! »



Ambre (8 ans, bénévole) : « J'aime aider ma maman et donner de mon temps pour les autres. »



Octobre rose: tous ensemble pour la santé des femmes

En octobre, tous solidaires contre le cancer du sein. Les 14 et 16 octobre, deux initiatives sont proposées dans la ville. Deux temps forts qui nous concernent tous. Présentation.

Pour l'édition 2024 d'Octobre rose, la Ville fait de la santé des Floriacumoises et des Floriacumoises une priorité. Aux côtés des partenaires et associations locales, il convient de s'unir ensemble. L'objectif principal de cette campagne est de sensibiliser les femmes au dépistage du cancer du sein.

Les petites mains en action

Pour ce faire, un grand merci aux bénévoles de l'association Parole et équilibre (notre photo): autour de Josette, Édith et tous les autres, ils ont conçu les rubans roses qui seront portés dans toute la ville en octobre prochain. Côté programmation, deux rendez-vous sont prévus. Lundi 14 octobre, un camion mobile stationnera rue Salvador-Allende (près de la maternelle Desnos): le "Mammo solidaire" permettra à des Floriacumoises en rupture de dépistage de rencontrer des professionnels de la santé. Dans le même temps, un village santé prendra place avec diverses anima-



tions de prévention: présentation des campagnes (col de l'utérus, cancer colorectal...), orientation vers des professionnels de santé, rencontre avec une diététicienne, participation des associations locales Melia-Aspas (sport santé) et Mahorais Fleurie 91, etc. Le 16 octobre, un ciné-débat sera également proposé, salle André-Malraux (cf. ci-contre). Deux initiatives à ne pas rater! ■

CINÉMA | LA TRESSE LE 16 OCTOBRE

Dans le cadre d'Octobre rose, la municipalité vous propose une séance de cinéma avec le film *La Tresse* (2023) de Laeticia Colombani. Trois vies, trois femmes, trois continents. Trois combats à mener. Si elles ne se connaissent pas, Smita (Inde), Giulia (Italie) et Sarah (Canada) sont liées sans le savoir par ce qu'elles ont de

plus intime et de plus singulier. La diffusion sera suivie d'un débat autour du cancer.

La Tresse
Mercredi 16 octobre
19h salle Malraux
Tout public - Gratuit



Associations: des sourires partagés

Une belle rentrée pour les associations floriacumoises. Sur la pelouse de la Pointe verte (Village), les habitants sont venus nombreux à la rencontre des bénévoles de la ville pour vivre, avec eux, le Forum des associations. Des rencontres, des sourires, des activités diverses et variées ont égayé cette journée de fin d'été. Et permis à certains de trouver l'activité qui leur manquait pour bien débuter cette nouvelle année.



↑ Les bénévoles des associations floriacumoises ont fait le show ce samedi 7 septembre. Des démonstrations sportives, des danses, des défilés de mode comme ici, avec l'association Réagir qui a mis l'ambiance sur la scène du Forum 2024.

Une nouvelle association sportive cette année : bienvenue à Top Team Fleury-Mérogis (muay thaï et kick-boxing). →



Du sport avec l'association EAKS et ses nombreux adhérents qui ont donné le meilleur d'eux-mêmes pour présenter leurs différentes disciplines en sports de contact. ↓



↑ Une nouvelle fois, une représentation de qualité pour les danseuses de Dance Class of Kinzouille qui ont, sans aucun doute, créé de nouvelles vocations.

← Outre les démonstrations, les agents municipaux avaient installé plusieurs activités à destination des enfants. Un pur plaisir !



↑ Des sourires, en veux-tu, en voilà. Comme ici, avec l'association Femmes fortes et solidaires de Fleury. Merci à elles et belle année d'actions solidaires !

Notre reggae man préféré, Mathieu Ruben, était également présent. Le Floriacumois mettait en avant son label de production, Strategy Record. →



← Quand quatre associations culturelles de la ville se rassemblent pour une photo commune, main dans la main. Une nouvelle année pleine de projets pour les associations Mahorais Fleurie 91, Réagir, Reflet d'outre-mer et SAO-Culture.

Le Forum des associations, c'est une dose de bonne humeur et des sourires par milliers. Une belle année qui débute, de belles rencontres à venir. ↓



← La même ferveur sur la cinquantaine de stands présents le 7 septembre. À l'image de l'association La Graine Fleury, les bénévoles ont accueilli les Floriacumois et leur ont expliqué leur projet pour cette nouvelle année 2024-2025. Merci à eux !

Tous ont pleinement profité du Forum

Toute la journée du 7 septembre, ils ont été nombreux à profiter du Forum des associations. Tous avec des aspirations différentes. Tous avec un objectif bien précis. Rencontre avec des Floriacumois et autres membres des associations de Fleury-Mérogis, tous prêts à lancer cette nouvelle année/saison 2024-2025.

Yacine, Sonia et Alyah,
quartier du Village



“ Le Forum des associations, c’est la meilleure journée du monde ! ”

Yacine (10 ans) : le Forum, c’est incroyable ! C’est l’occasion de revoir mes amis. Et de faire une première démonstration devant tout le monde avec les copains de l’EAKS.

Sonia : ici, on voit tout ce qui est fait à Fleury en termes d’activités. J’ai ainsi pu m’inscrire, cette année, aux activités du “Sport pour tous”.

Alyah (8 ans) : c’est la meilleure journée du monde !

Mariem et Gildas,
quartier des Résidences



“ Nos enfants ont besoin de faire du sport. ”

Mariem : nous avons pu aller à la rencontre des bénévoles des clubs de football et de sports de combat comme Ladjal Boxing Club et EAKS. J’aime beaucoup ces échanges où on peut inscrire nos enfants. Ils ont besoin de faire du sport.

Gildas (7 ans) : je n’ai plus qu’à aller faire des tests dans les trois clubs. Moi, ma priorité, c’est le foot mais après les essais, je pourrai mieux faire mon choix.

Catherine, Célia et Valérie,
bénévoles à Dynagym douceur

“ Nous avons hâte de retrouver nos adhérents au gymnase Anquetil. ”

Le Forum des associations a permis de rencontrer des gens intéressés par notre activité de gym douce et de relaxation. Nous sommes heureuses de repartir pour une nouvelle saison avec l’association Dynagym douceur. Nous avons hâte de retrouver nos adhérents au gymnase Jacques-Anquetil, tous les lundis soir, pour des séances hebdomadaires avec Delphine, notre animatrice.



Chantal,
bénévole aux Diaprés Fleury



“ Présenter notre travail aux gens de Fleury-Mérogis. ”

Venir au Forum des associations est, pour nous, l’occasion de présenter notre travail aux gens de Fleury-Mérogis. Toute l’année, nous proposons la pratique du dessin, de la peinture (acrylique, huile, aquarelle) et le pastel. Et nous exposons régulièrement durant l’année. Nous avons de nombreux tableaux, des sculptures aussi, que nous aimons mettre en avant dans différents lieux de la ville.

Gladys et sa famille,
coachs et joueuses à Fleury Basket

“ Pour nous, c’est aussi l’occasion de voir ce qui se passe ailleurs. ”

La saison de basket-ball redémarre tout de suite après le Forum des associations. Ici, on peut rencontrer des gens qui sont intéressés par notre sport. Mais c’est aussi une excellente occasion de rencontrer du monde, pas forcément issus du monde du basket. Pour nous, bénévoles, c’est aussi l’occasion de voir ce qui se passe dans les autres clubs, les autres associations non sportives aussi.



Denise,
assistante maternelle indépendante



“ Je suis venue aujourd’hui pour valoriser nos accueils de qualité. ”

Cela fait 14 ans que je travaille sur la commune. Je trouve ça bien de pouvoir venir au Forum et parler de mon métier avec les gens. On a un beau métier et, personnellement, j’aime travailler avec les enfants et les parents. On a besoin d’être en contact avec les parents. Je suis venue aujourd’hui, avec le Relais petite enfance, pour valoriser nos accueils de qualité. Cela donne de la visibilité à notre métier.

Annuaire des associations floriacumoises



ARAC
01 60 46 48 84

ADIR
FNDIRP Essonne
06 89 22 00 30

Aéroclub
Les Cigognes
06 83 54 44 98

Amicale CNL
La Greffière
06 03 68 53 24

Amicale CNL
Les Chaqueux
06 88 69 41 68

Association SANAD
07 82 35 14 55

BMDV Event's Paris
06 11 09 52 01

Bwa Bandé
07 61 44 25 38

CEPFI
01 69 04 55 76

Club des retraités
D.-Casanova - UNRPA
06 07 86 17 69

CNL Les Aunettes
06 24 20 16 89

Dynagym Douceur
06 79 22 28 54

Eskrima Arnis Kali
System
06 12 08 65 28

FC Fleury 91
01 60 16 32 32

Femmes fortes
et solidaires
06 51 50 98 54

Fleury a du cœur
06 87 44 38 43

Fleury Basket
01 69 04 94 04

Fleury-Mérogis
Top Team
06 58 88 08 46

Fleury Mosaïques
06 82 37 18 02

Fleury Taekwondo
07 49 46 38 44

Forsoli
07 67 08 76 16

Il était une fois
07 87 00 60 17

La Graine Fleury
07 81 51 30 92

La Paroisse
de Fleury-Mérogis
09 54 00 80 43

Ladjal boxing-club
06 37 63 86 07

Le Club des parents
solidaires
07 78 10 36 10

Le Village Fleury
06 10 37 43 00

Les Diaprés de Fleury
06 20 46 88 20

Les Potagers
des Joncs-Marins
06 59 30 67 44

Mahorais Fleurie 91
06 41 57 62 63

Melia Apas
07 81 78 25 06

MFHB Fleury Handball
06 26 18 35 07

New School
06 62 92 33 55

Parole et équilibre
07 70 47 16 08

Réagir
06 66 01 74 23

Reflet d'outre-mer
06 61 92 62 78

SAO Culture
06 11 89 07 44

Secours populaire
français
07 81 23 90 87

Strategy record
06 14 90 40 41

Sylla Kounda Diama
06 23 24 57 00

Training For Change
06 25 90 16 55

Les associations à Fleury-Mérogis sont nombreuses. Cette liste n'est pas exhaustive.

+ de renseignements au service Culture et Vie locale (CVL)

Horaires :
Lundi, mardi, jeudi, vendredi de 8h30 à 12h et de 13h à 17h30 ;
Mercredi de 9h à 12h.

Tél. : 01 69 46 72 09

Mail : cvl@mairie-fleury-merogis.fr

Une rentrée réussie pour les quatre écoles de la ville !

Historique ! Première rentrée de la ville avec quatre écoles qui ont ouvert leurs portes aux jeunes écoliers et aux équipes pédagogiques, le 2 septembre dernier.

Robert-Desnos, Frédéric-Joliot-Curie, Paul-Langevin... Et maintenant Joséphine-Baker. Depuis ce lundi 2 septembre, ce ne sont plus trois mais bien quatre écoles qui accueillent désormais les écoliers floriacumois (photos 2 et 3). Des écoles déchargées, avec moins d'effectifs. Des écoles qui respirent. Une bonne nouvelle pour cette rentrée 2024-2025 qui s'annonce sous de bons auspices. En amont, ce sont les équipes pédagogiques qui avaient fait leur rentrée (photos 1, 4 et 5). Petit focus sur les enseignant(e)s bien sûr, mais aussi les ATSEM et autres agents municipaux qui ont œuvré pour cette rentrée réussie. Depuis quelques semaines, les cours ont repris dans les établissements floriacumois. Encore une bonne rentrée à toutes et à tous! ■



1



2



3



4



5

Bienvenue dans la quatrième merveille de Fleury

Avant les congés d'été, lors de l'inauguration de la nouvelle école Joséphine-Baker, ils s'étaient donné rendez-vous en septembre.

Que de sourires, de rires et d'émerveillement pour les enfants qui ont découvert leur nouvel établissement. L'accueil chaleureux de l'équipe pédagogique a marqué ce moment unique avec, dès les premiers instants, des classes, une cour de récréation et un city-stade inondés de joie. Bienvenue à tous dans l'école Joséphine-Baker! ■



Un hommage émouvant rendu aux agents pénitentiaires

Le 22 septembre, une cérémonie s'est tenue au centre pénitentiaire pour rendre hommage aux personnels de l'administration morts ou blessés en service.

Une journée nationale du souvenir et du recueillement. Un moment fort en émotions pour tous. Le 22 septembre, un hommage vibrant a résonné dans les centres pénitentiaires français, notamment celui de Fleury-Mérogis où ils étaient nombreux pour ne pas oublier les victimes de l'attaque au péage d'In-

carville survenue le 14 mai dernier. Autour de la Préfète de l'Essonne, du directeur du centre pénitentiaire, du maire Olivier Corzani et de la conseillère municipale et départementale Tiphaine Valdeyron, la cérémonie a rassemblé de nombreux agents près de la stèle inaugurée le 22 septembre 2023 en mémoire des personnels de l'administration pénitentiaire morts ou gravement blessés en service. Nicole, Guy, Francis, Marc, Claude, Houari, Grégory, Arnaud, Fabrice. «Soyez assurés d'une chose : nous n'oublions rien !» ■



« Bienvenue dans la maison de la République ! »

Fin septembre, la Ville de Fleury-Mérogis a accueilli ses habitants qui ont récemment obtenu la nationalité française.

Que d'émotion! Le 21 septembre, se tenait, en mairie, une cérémonie d'accueil dans la citoyenneté française. «Bienvenue dans la maison de la

République», souligna Olivier Delcayrou, secrétaire général de la Préfecture. «Je suis ému de vous accueillir, dignement, dans la citoyenneté fran-

çaise», souligna le maire, Olivier Corzani, devant les 16 Floriacumoi.se.s honoré.e.s. «Mes parents sont venus exprès du Congo pour cette cérémo-

nie» (Prejol'A). «C'est un plaisir d'être reçu ici» (Mohammed). «Cette cérémonie m'a fait du bien, merci beaucoup!» (Chancelier). ■



Sur le terrain avec les jeunes pousses floriacumoises

Filles, garçons, jeunes de Fleury : ils ont repris le chemin de l'entraînement. C'est un plaisir pour eux de pouvoir fouler les terrains, de retrouver les sensations, de s'entraîner et se préparer pour les premiers matchs de la saison. Ces jeunes Floriacumoises sont là, tous les soirs, les mercredis et les week-ends pour pratiquer leur sport favori : le football (1). Sous les yeux attentifs de leurs familles comme Viviane, la mamie de Maïwenn (2) : « *Quel plaisir de venir au stade avec ma petite-fille !* » « *Je m'entraîne pour devenir une championne* », poursuit Maïwenn (8 ans). Ludovic, lui, télétravaille pendant que sa fille s'entraîne (3). « *C'est parti pour une nouvelle saison !* » conclut Ophélie, coach (4).



1



2



3



4

Les vestiaires du stade refaits à neuf

Au complexe sportif Auguste-Gentelet, les vestiaires situés du côté du terrain de pétanque ont été rénovés cet été. Un chantier important (budget : 72000€) qui concerne l'ensemble du bâtiment : les vestiaires proprement dits et aussi les

toilettes, les douches et le couloir. Dès lors, ce sont notamment les équipes de football – les carrelages étant aux couleurs du club de Fleury-Mérogis – mais aussi les scolaires et autres associations sportives qui pourront utiliser ces vestiaires refaits à neuf. ■



L'AGENDA SPORTIF

FOOTBALL

D1 féminine : Fleury-Guingamp le 11 ou 12/10.

Fleury-Reims le 02/11.

N2 masculin :

Fleury-Villers le 19/10 à 18h (stade).

BASKET-BALL

Fleury-Orsay le 05/10 à 18h (gymnase).

HANDBALL

Fleury-Palaiseau le 06/10 à 16h30.

L'AGENDA DU MOIS

SAMEDI 5 OCTOBRE

Café des élus
10h-12h
Parvis du magasin Leclerc
(rue Rosa-Parks)

SAMEDI 5 OCTOBRE

"Les nombres dans l'art",
par Nicole Gabard
Atelier créatif d'art visuel
10h médiathèque Elsa-
Triolet (rue André-Malraux)
Dès 7 ans, sur réservation

SAMEDI 12 OCTOBRE

"À la recherche des biquets
perdus", par le duo Huile
d'olive et beurre salé
Spectacle pour enfants
15h30 médiathèque
Elsa-Triolet
(rue André-Malraux)
Dès 4 ans, sur réservation

LUNDI 14 OCTOBRE

Santé pour tous
Dans le cadre d'Octobre rose
Toute la journée
Parvis du magasin Leclerc
(rue Rosa-Parks)
Lire page 9

MERCREDI 16 OCTOBRE

La Tresse, un film
de Laetitia Colombani
Ciné-débat dans le cadre
d'Octobre rose
19h
Salle André-Malraux
Lire page 9

JEUDI 17 OCTOBRE

Vente de pommes de terre
à prix réduit
8h-17h
Parking du CMA
(rue Salvador-Allende)
Lire page 5

SAMEDI 19 OCTOBRE

"Tu sais siffler, Berra ?",
Cie Vis-à-vis Théâtre
Spectacle 100 %
intergénérationnel
18h30
Salle André-Malraux
(rue André-Malraux)
Dès 6 ans, tarifs : 3 €/6 €

Avec Bakary, les enfants ont le hip-hop dans la peau !

Passion, énergie, convivialité. Plongez au cœur de l'histoire et de la culture de la danse urbaine à Fleury-Mérogis, avec Bakary Diamé et les enfants du cours de hip-hop du Centre musical et artistique (CMA).

Ca bouge à Fleury-Mérogis avec les cours de hip-hop du Centre musical et artistique. Depuis la reprise des cours le 16 septembre, les plus belles figures de danse urbaine enseignées par Bakary Diamé ont d'emblée fait l'unanimité auprès des plus jeunes, remplissant la salle du CMA d'énergie.

Ce lundi soir, Mayrika, Nolhan, Emmy, Varan-Raj et Elyah ont rapidement montré leur passion pour les rythmes urbains. Il faut dire qu'avec Bakary comme professeur, les cours prennent rapidement une dimension hors norme : une première vague et hop, c'est parti pour 1h30 de cours à enchaîner les mouvements.



Les enfants, ce soir-là âgés de 5 à 10 ans, n'attendent pas leur tour et foncent tête baissée sur la piste de danse. « J'aime la danse hip-hop, j'en ferai toujours ! » souligne Varan-Raj du haut de ses 9 ans.

Coup de foudre

Pour Bakary Diamé (48 ans), l'histoire avec les jeunes danseurs de Fleury est toute récente. « Tout

de suite, j'ai su que j'irai loin avec eux. Lors de notre première rencontre, j'ai eu un coup de foudre pour ce groupe ! »

Travail, respect, passion... et transmission : tels sont ses maîtres mots.

« Pour ces enfants qui démarrent à Fleury, l'histoire peut s'arrêter ici. Elle peut aussi se poursuivre à l'in-

ternational. Moi, je suis là pour leur enseigner ma passion. »

Un petit groupe qui ne demande qu'à grandir. Si vous souhaitez le rejoindre, des places sont encore disponibles pour les jeunes à partir de 8 ans. ■

Pour plus de renseignements, appelez le 01 60 16 84 29.



« J'aime faire des vagues »

Ils n'ont pas 10 ans et ont le rythme dans la peau. À l'image d'Elyah : « J'aime beaucoup faire des vagues ou encore le "baby freeze". Je prends beaucoup de plaisir à danser avec les copains

et découvrir les chorégraphies proposées par Bakary. » En un an de pratique, Elyah a déjà bien progressé et souhaite en apprendre encore plus sur la danse hip-hop. ■

Menus du 7 au 31 octobre 2024 (sous réserve de modifications)

La restauration scolaire propose aux enfants des menus équilibrés et diversifiés.
Une fois par semaine, un repas végétarien est au menu.

OCTOBRE

LUNDI 7

Salade niçoise
Émincé de bœuf
aux oignons
Pommes de terre au four
Yaourt fruit
Raisin noir

MARDI 8

Macédoine de légumes
Blanc de poulet sauce
normande
Chou-fleur persillade
Cantadou - Salade de fruits

MERCREDI 9

Taboulé oriental
Jambon grillé /
Rôti de dinde
Coquillettes au beurre
Mousse au chocolat
Pomme

JEUDI 10

Menu végétarien

Betteraves
Omelette aux fines herbes
Ratatouille
Tarte aux pommes
Poire

VENREDI 11

Salade de pois chiche
Cassolette de la mer
forestière
Riz créole
Fromage blanc sucré
Ananas

LUNDI 14

Friand au fromage
Paupiette de veau
à la moutarde
Carottes rondelles
Camembert
Pomme

MARDI 15

Salade verte, tomates,
Emmental
Poulet Tex-Mex
Gratin dauphinois
Yaourt au citron
Banane

MERCREDI 16

Coleslaw
Saucisse de Toulouse /
Volaille
Courgettes aux épices
Crème au caramel
Raisin blanc

JEUDI 17

Menu végétarien

Carottes râpées, maïs
Quiche aux légumes
Salade verte
Éclair au chocolat
Poire

VENREDI 18

Taboulé oriental
Cœur de merlu sauce niçoise
Riz pilaf
Édam
Pruneaux au sirop

LUNDI 21

Salade verte
Boulettes de bœuf aux olives
Semoule de blé
Yaourt nature
Pomme

MARDI 22

Menu végétarien

Salade crétoise
Pâtes farcies aux épinards
Emmental
Cocktail de fruits

MERCREDI 23

Poireaux vinaigrette
Rôti de boeuf
Haricots verts

Crème vanille

Poire

JEUDI 24

Chou blanc mariné
Cuisse de poulet aux herbes
Petits pois, carottes
Tarte coco
Raisin blanc

VENREDI 25

Salade de betteraves
Dos de merlu
Riz aux légumes
Fromage blanc
Raisin

LUNDI 28

Salade de pommes de terre
Escalope de dinde
aux champignons
Coquillettes
Édam
Banane

MARDI 29

Carottes, maïs
Émincé de bœuf au saté
Jardinière de légumes
Buchette de chèvre
Pomme

MERCREDI 30

Céleri rémoulade
Saucisse de Toulouse /
Volaille
Lentilles
Yaourt vanille
Ananas

JEUDI 31

Menu végétarien

Salade de tomates
au basilic
Tortillas
Brocolis
Tarte citron
Raisin

VENREDI 1^{er}

Férié

Conseil nutrition Le maïs : du Mexique à nos assiettes



Le saviez-vous ? Le maïs est originaire du Mexique. Christophe Colomb découvre cet épi élégant aux grains dorés et aux allures de blé qui débarque dans le Nouveau Monde dès la fin du XV^e siècle. Longtemps restée dans le sud-ouest de la France, en Espagne et en Italie, cette culture a fini par faire le tour du monde. Le maïs aime la chaleur et le soleil. Planté au printemps, il pousse pendant l'été et arrive à maturation dès les prémices de l'automne. Pour autant, il est consommé toute l'année puisque le plus souvent vendu en conserve. Il existe 1 000 variétés de maïs en France, près de 4 000 en Europe. Le choix

d'une variété de maïs dépend du climat et du type du sol dans lequel il est cultivé. Sur les états français, la variété la plus répandue est de couleur jaune ; on distingue aussi des variétés de couleur violette, blanche, bleue ou rouge. Les bienfaits du maïs sont multiples. Source de protéines, de lipides et de fibres, il est un aliment nourrissant et très digeste. Antioxydant, il permet de prévenir les dommages causés par les radicaux libres sur l'organisme. Riche en potassium, il permet d'augmenter le volume des urines. Il est précieux en cas de calculs de la vessie, de goutte, de coliques néphrétiques...

FLEURY MA VILLE

Journal d'information de la Ville de Fleury-Mérogis, est imprimé à 4 500 exemplaires sur papier 100 % PEFC.
Bulletin municipal (Fleury-Mérogis) - ISSN 3002-9147

Directeur de la publication : Olivier Corzani.
Directrice communication : Virginie Ménard.
Rédaction : Jean-Philippe Quillet-Vilette.
Photos : Ville de Fleury-Mérogis,
Wikimedia Commons, Adobe Stock, DR.

Conception éditoriale et graphique :
André Ciccodicola et Jean-Pierre Créac'h
(Ciccodicola.conseil).
Mise en pages : Sophie Rouxel.
Impression : imprimerie Grenier.



Distribution : Le diffuseur des collectivités.
Mairie de Fleury-Mérogis
12, rue Roger-Clavier
91700 Fleury-Mérogis
Téléphone : 01 69 46 72 00
www.fleurymerogis.fr

Fleury ma ville

Le journal municipal de la ville de Fleury-Mérogis

Renseignements pratiques



HÔTEL DE VILLE

12, rue Roger-Clavier - BP 107 - 91706 Fleury-Mérogis Cedex - 01 69 46 72 00 - www.fleurymerogis.fr

Horaires : lundi, mardi, jeudi, vendredi : de 8h30 à 12h et de 13h à 17h30. Samedi : de 9h à 12h.

Régie fermée le lundi matin.

Mairie fermée le mercredi.

NUMÉROS UTILES

CŒUR D'ESSONNE AGGLOMÉRATION

1, place Saint-Exupéry
91704 Sainte-Geneviève-des-Bois cedex - 01 69 72 18 00

MAISON DE JUSTICE ET DU DROIT

Le Trianon - 72, route de Corbeil
91360 Villemoisson-sur-Orge - 01 69 46 81 50

GENDARMERIE DE FLEURY

1, avenue des Peupliers - Tél. : 17

MAISON DÉPARTEMENTALE DES SOLIDARITÉS

4, rue Frédéric-Joliot-Curie
91700 Sainte-Geneviève-des-Bois - 01 69 46 57 60



ACTUALITÉ PRATIQUE - SENIORS

NAVETTE COURSES

CHAQUE VENDREDI MATIN : à Auchan Brétigny, Carrefour Sainte-Geneviève, Leclerc Fleury, Leclerc Viry-Châtillon ou LIDL Brétigny.

SORTIE

MARCHÉ DE NOËL

• En décembre 2024

Comme chaque année, les retraités ont rendez-vous en décembre pour découvrir un merveilleux marché de Noël.

Inscriptions en novembre, plus de renseignements dans notre prochaine édition.

Contact > **01 69 46 72 00**

INFOS SANTÉ

CABINET MÉDICAL DES SOURCES

55 bis, rue André-Malraux
Médecins généralistes :
Dr Ben Salem
Dr Dahane
Tél. : 01 88 09 00 00
Infirmiers :
M^{me} Moumen
Tél. : 06 64 83 86 21
M. Varennes
Tél. : 06 63 25 14 22

Prélèvements sanguins : les lundis 7h30-11h sans RV.

CABINET MÉDICAL DES JONCS-MARINS

108, rue Martin-Luther-King
Médecins généralistes :
Dr Haffaf
Dr Laïb
Tél. : 01 88 09 00 05
Infirmières
M^{me} Bordin
M^{me} Ghyllibert
Tél. : 07 61 57 79 31 ou
06 34 44 11 35

Dentiste :

Dr Toledano
Tél. : 01 69 21 21 29

Ostéopathe :

M^{me} Delannay
Tél. : 07 66 74 24 00
ou www.doctolib.fr

AUTRES PRATICIENS

Dentistes :

Dr Gabriel Besadoux
Dr Jules Bouskila
Dr^e Édith Cilt
Dr Jeremy Besadoux
Cabinet dentaire de la Croix-Blanche
35, avenue de l'Hurepoix
Tél. : 01 83 53 67 00

SOS Médecins 24h/24

Tél. : 08 26 88 91 91

PROTECTION INFANTILE

Prévention santé gratuite 0 à 6 ans

Maison de la petite enfance

Tél. : 01 69 46 67 06

CMPP (Centre médico-psycho-pédagogique)

6, rue du CNR
Tél. : 01 60 16 02 69

PHARMACIES

• M^{me} Ichir

2, av. du Docteur-Fichez
Lun au ven 9h-19h30
Sam 9h-19h - 01 69 24 39 90

• Grande pharmacie de Fleury

24, rue Rosa-Parks
Lun au sam 8h30-20h30
01 60 15 80 83

Au 8, rue Roger-Clavier :

CENTRE JEAN-MOULIN

Réadaptation professionnelle

01 69 25 66 00

EHPAD MARCEL-PAUL

01 69 25 65 00

ÉTABLISSEMENT DE SANTÉ PRIVÉ MANHÈS

01 69 25 64 00

PERMANENCES SOCIALES ET ADMINISTRATIVES

(En période scolaire)

• 159, rue de la Coulée Verte

(à partir de septembre)

Le jeudi de 9h à 12h ;

• 5, rue de la Renarde

Le mardi de 9h à 12h.
01 69 46 72 19 (service Social) ou 06 50 94 74 56 (permanence les jours d'ouverture)

TAXIS

M. Belamine 06 08 81 60 60

M. Péreira 06 08 02 02 85

DÉCHETS ENCOMBRANTS

secteur pavillonnaire :

sur demande au 0 800 293 991 ou sur www.coeuressonne.fr

Secteur collectif :

les mardis 8 et 22 octobre 2024.

AVOCAT CONSEIL

Permanence en mairie de 10h15 à 11h45

le **vendredi 27 octobre 2024.**

ILS SONT NÉS

SOARES RODRIGUES

Mathéo
né le 26/08/2024.

PEREIRA Joana

née le 31/08/2024.

WILLIAM CHRONE

Noam, Liam, Yanaël
né le 06/09/2024.

LUKAYA

MBOTEMUNZILA

Alegra né le 09/09/2024.

MENDES Dioussé

né le 13/09/2024.

IL NOUS A QUITTÉS

TAYSSE Daniel,

Antoine, William

décédé le 02/09/2024.

DUTHU Thérèse

veuve LACOME

décédée le 24/09/2024.